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Площадь 
Савёловского 
вокзала 
реконструируют 
в 2018-м

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин утвердил проект пла-
нировки территории транс-
портно-пересадочного узла 
(ТПУ) «Савёловская» в Мо-
скве, текст постановления 
опубликован на официаль-
ном сайте мэрии.

Площадь этой террито-
рии — 4,5 га. Центральным 
ядром ТПУ «Савёловская» 
станет площадь Савёловско-
го вокзала. Здесь проектом 
пре дусмотрено размещение 
пяти фронтов посадки и вы-
садки общей протяжённостью 
230 пог. метров и подземного 
пешеходного перехода, кото-
рый позволит пассажирам об-
щественного транспорта без-
опасно пересесть на две стан-
ции метро — «Нижняя Мас-
ловка» и «Савёловская», а 
также на электрички приго-
родного направления. Наме-
чено также устройство сто-
янки легковых автомобилей 
и такси. 

Как сообщалось ранее, ра-
боты по реконструкции пло-
щади Савёловского вокзала 
планируется завершить к за-
пуску станции метро «Ниж-
няя Масловка», которая ста-
нет пересадочной со станции 
«Савёловская». Новую стан-
цию планируется открыть для 
пассажиров во второй поло-
вине 2018 года.

На втором этапе строитель-
ства ТПУ запланировано воз-
ведение гостиницы на 180 но-
меров.

Виктор ФЁДОРОВ

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Как 
выбирать 
виноград, 

сливу 
и яблоки

Владимир 
Стеклов 
живёт на 
Ленинградском 
проспекте

В парке
«Берёзовая
роща» будут 
новые детские 
площадки5

Вкус 
уходящего лета
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Что помнит из ПДД 
водитель 
с 10-летним 
стажем
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За неделю в округе 
произошло 3 пожара 
и 2 возгорания. 
Никто не пострадал.

Горел балкон 
на  Соколе

Возгорание на балко-
не в доме 8 в Чапаевском 
переулке в районе Сокол 
произошло вечером 19 ав-
густа. Пламя охватило всё 
пространство балкона на 
последнем этаже, но было 
быстро ликвидировано 
прибывшими пожарными. 
Никто не пострадал. При-
чины возгорания устанав-
ливаются.

В Савёловском 
воспламенился 
утеплитель

Возгорание произошло 
во второй половине дня 
22 августа в доме 21 на 
Бутырской улице в Савё-
ловском районе. На 8-м 
этаже загорелся утепли-
тель на балконе. Пожар-
ный расчёт вызвали оче-
видцы. Пламя было тут 
же потушено пожарными. 
Причины инцидента уста-
навливаются. 

Бытовку тушили 
в Аэропорте

Сообщение о возго-
рании в бытовке возле 
дома 2 на Старом Зыков-
ском проезде в районе 
 Аэропорт поступило ран-
ним утром 23 августа. На 
момент прибытия пожар-
ных пламя полыхало по 
всей площади строения. 
Огонь был ликвидирован. 
Никто не пострадал. При-
чины пожара устанавли-
ваются.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

На медиафасаде здания 
НИИ «Гидропроект», рас-
положенного на развилке 
Ленинградского и Волоко-
ламского шоссе, транслиру-
ются видеооткрытки в честь 
Дня города.

Как сообщает портал сто-
личной мэрии, видеоот-
крытки посвящены извест-
ным людям, в разное время 

жившим и работавшим в 
Москве, — это художники, 
музыканты, актёры, врачи и 
представители других про-
фессий. Москвичи и гости 
столицы увидят ролики об 
Александре Пушкине, о Ва-
силии Кандинском, Влади-
мире Высоцком, Майе Пли-
сецкой и других знамени-
тых личностях.

Аналогичные поздрав-
ления уже начали трансли-
ровать на фасадах трёх до-
мов-книжек на Новом Ар-
бате и на здании Централь-
ного телеграфа на Тверской 
улице. Увидеть на фасаде 
поздравления с 870-летием 
Москвы горожане смогут до 
10 сентября.

Александра ГАЛСТЯН

Барельефы «Динамо» 
примут участие 
в конкурсе

Барельефы стадиона «Динамо» 
претендуют на победу в конкурсе 
«Московская реставрация-2017». 

— Идёт завершающий этап ре-
ставрации барельефа Сергея Мер-
курова. Качество реставрационных 
работ очень достойное. По моему 
мнению, эта работа может стать ла-
уреатом конкурса «Московская ре-
ставрация-2017», — отметил руко-
водитель Департамента культурно-
го наследия столицы Алексей Еме-
льянов.

Приём заявок на конкурс «Москов-
ская реставрация-2017» уже старто-
вал, победителей объявят в декабре.

Виктор ФЁДОРОВ

РЕСТАВРАЦИЯ

Видеооткрытки 
ко Дню города показывают 
на фасаде Гидропроекта

Сотрудники прокуратуры 
САО и префектуры округа рас-
сказали детям, попавшим в 
трудную жизненную ситуацию, 
о том, к чему стоит стремиться в 
жизни. Слоган лекции, которую 
прочитала старший помощник 
прокурора округа Юлия Снет-
кова: «Верь в себя! Любой может 
стать любым». В качестве одно-
го из примеров успешного чело-
века она привела Ника Вуйчи-
ча — человека без конечностей, 
добившегося многого. В мотива-
ционном занятии, которое про-
ходило в Центре поддержки се-
мьи и детства САО на Зелено-
градской улице, приняли уча-
стие около 40 детей.

На Зеленоградской детям 
рассказали, как поверить в себя

Самой краси-
вой болельщи-
цей футбольно-
го клуба ЦСКА, 

домашняя арена которо-
го расположена в САО, 
признана 22-летняя Ека-
терина Толошко. В фи-
нале Екатерина поко-
рила жюри зажигатель-
ным хип-хопом. По ус-
ловиям этого задания 
девушки танцевали в ма-
сках с изображением лиц 
любимых футболистов 
ЦСКА. Екатерина пред-
стала в облике полуза-
щитника Александра Го-
ловина.

— В финал вышли ещё 
четыре девочки. Каждая 
была достойна побе-
ды. Когда меня объяви-
ли мисс ЦСКА, я сначала 
даже не поверила, — при-
знаётся девушка.

Екатерина — выпуск-
ница Российского госу-
дарственного универси-
тета физической культу-
ры и спорта. Связать свою 
жизнь со спортом она ре-

шила, потому что в дет-
стве занималась бальны-
ми танцами.

— Танцую я до сих пор. 
Три года занимаюсь чир-
лидингом. Весной наша 
команда заняла 3-е ме-
сто среди студенческих 
 команд, — рассказала 
мисс ЦСКА.

Конкурс красоты в 
ЦСКА для Екатерины не 
первый. Два года назад 
она была признана самой 
красивой болельщицей 
Московской студенческой 
хоккейной лиги.

— Однако победа на 
конкурсе ЦСКА имеет для 
меня особенное значение. 

За клуб я болею с детства, 
потому что этот клуб вы-
брало моё сердце. Сво-
бодного времени у меня 
немного, однако я стара-
юсь не пропускать домаш-
них игр любимой коман-
ды, которые уже год про-
ходят на новом стадионе 
на 3-й Песчаной, — гово-
рит Екатерина.

Роман ФЛЕЙШЕРЕкатерина 
старается 
не пропускать 
домашних 
игр любимой 
команды

Екатерина Толошко 
стала мисс ЦСКА

Все новости округа
ежедневно 

на сайте 
severstolici.ru

Здание Гидропроекта — одно из пяти в столице, где можно увидеть видеооткрытки

Екатерина 
с детства 
занимается 
танцами 
и три года — 
чирлидингом

Старший помощник прокурора САО Юлия Снеткова 
привела ребятам примеры успешных людей



3№31 (351) август 2017 НОВОСТИ ОКРУГА

На территории к ли-
нической больницы им. 
В.Вересаева на Лобнен-
ской улице планиру-
ется построить здание 
стац ио нарног о отде-
ления скорой помощи. 
Мос комархитектура уже 
согласовала проект зда-
ния.

Четырёхэтажный кор-
пус стационарного от-
деления скорой помо-
щи возведут на свобод-

ном участке на террито-
рии больницы, вблизи 
пересечения Клязьмин-
ской улицы и Карельско-
го бульвара. Здание по-
строят из медицинских 
модульных блоков за-
водского изготовления, 
что позволит значитель-
но сократить сроки стро-
ительства. 

В пресс-службе Мос-
комархитектуры отме-
тили, что для подъезда 

автомобилей скорой по-
мощи к зданию спроек-
тирован новый въезд от 
проходной. С западной 
стороны корпуса будет 
располагаться навес для 
шести машин скорой по-
мощи с входами в поме-
щения приёмной реги-
страции. Отдельный вход 
будет предназначен для 
индивидуальных боль-
ных и посетителей.

Виктор ФЁДОРОВ

У больницы имени Вересаева будет 
своё отделение скорой помощи

Спасатели доставили на 
берег Химкинского водо-
хранилища двух молодых 
мужчин — братьев, кото-
рые едва не утонули из-за 
сдувшейся лодки.

К а к с о о бщ и л и в 
пресс-службе Департа-
мента по делам граж-
данской обороны, чрез-
вычайным ситуациям 
и пожарной безопасно-
сти г. Москвы, вероятно, 

лодка была неправильно 
надута, поэтому в воде из 
неё вышел воздух. Спа-
сатели ПСС «Централь-
ная» подплыли к брать-
ям на катере и подняли 
их на борт.

Буквально за два дня до 
этого происшествия так-
же на Химкинском водо-
хранилище спасатели вы-
тащили двух братьев, 15 и 
16 лет. Подростки ката-
лись на электросёрфах, и 
их накрыло волной.

Марианна ТАН

На Химкинском 
водохранилище вытащили 
из воды двух братьев

На окружной площад-
ке городской благотвори-
тельной акции «Семья по-
могает семье» у торгового 
центра «Метрополис» все-
го за один день с помощью 
частных лиц и организа-
ций удалось собрать бо-
лее ста ранцев с набором 
первоклассника и множе-
ство других полезных ве-
щей для нуждающихся се-
мей, где есть дети-школь-
ники.

Большой вклад в акцию 
внесли родители учеников 
гимназии №1576, которые 
передали более ста еди-
ниц канцелярских при-
надлежностей. А предста-

вители футбольного клуба 
ЦСКА принесли не толь-
ко канцтовары, но и спор-
тивные мячи.

На площадке перед тор-
говым центром волонтёры 
провели для всех желаю-
щих мастер-классы, детей 
развлекали раскрасками и 
аквагримом, для подвиж-
ных игр установили мяг-
кий модуль. 

Спустя три дня ранцы и 
другие вещи, собранные в 
ходе акции, были вручены 
школьникам округа.

Мила РЯБИНИНА

Школьникам САО подарили 
больше ста ранцев

ЧТО ПОСТРОЯТОстановки у метро 
«Динамо» 
объединили

В связи со строительством 
станции метро «Петровский 
парк» остановка «Метро «Дина-
мо» для маршрутов автобусов 
№22, 84, 105, 105к, 110, 818, т29 
на Ленинградском проспекте (в 
сторону области) перенесена на 
135 метров назад и совмещена с 
действующей одноимённой оста-
новкой для маршрутов автобусов 
№м1, 904, 904к, 905, т86, Н1; 
троллейбусов №12, 70, 82.

Мила РЯБИНИНА

СПАСАТЕЛИ

На станции по борьбе 
с болезнями животных 
САО завершился капи-
тальный ремонт. В ходе 
ремонта здания во 2-м Ли-
хачёвском переулке было 
обновлено оборудование, 
в том числе в клинике по-
явился рентгеновский ап-
парат нового поколения. 

Как сообщается на офи-
циальном портале мэра и 
Правительства Москвы, 
теперь в клинике есть 
возможность в короткие 
сроки проводить всю не-

обходимую диагностику. 
Для ультразвуковых ис-
следований установили 
сканер. На станции так-
же можно проводить эхо-
кардиографические и со-
судистые обследования 
животных.

На сайте также отмеча-
ют, что скоро в клинике 
откроется и специализи-
рованный кабинет с про-
фессиональным груме-
ром, где можно будет по-
стричь своего питомца.

Мила РЯБИНИНА

На станции по борьбе 
с болезнями животных САО 
обновили рентген-аппарат

Т ринадцатилет-
няя жительница 
района Коптево 
Ксения Гуменная 

стала победителем пер-
венства мира по тайско-
му боксу в Бангкоке. Мо-
сковская школьница взя-
ла золото в индивидуаль-
ном зачёте состязаний, в 
финале одолев предста-
вительницу страны — хо-
зяйки турнира Рунралит 
Араисек.

— До состязаний был 
страх: девочка из Таилан-
да — серьёзная соперница, 
гордость страны, — подели-
лась Ксения. — Поэтому го-
товилась морально. Одна из 
моих главных задач была — 
слушать тренера Алексан-
дра Морева. Я следовала его 
указаниям и с первой мину-
ты не позволила показать со-
пернице профессиональные 
качества бойца. И вот пер-
вый раунд — победа, второй 
— победа. И — золото.

К турниру Ксения го-
товилась всё лето в трёх 
точках земного шара: весь 
июнь спортсменка трени-
ровалась в столичном клу-
бе смешанных единоборств 
Lesta, в июле — на сборах в 

Крыму, и, наконец, в начале 
августа, перед первенством, 
Ксения усердно занималась 
уже в Таиланде.

— Для победы главное — 
не бояться, нужно брать и 
делать, — считает спорт-
сменка.

Мария ЖУКОВА

К турниру 
Ксения 
готовилась 
всё лето
в трёх точках 
земного шара

Ксения Гуменная 
взяла золото 
в тайском 
боксе

АКЦИЯ

Здание отделения скорой помощи возведут на свободном 
участке территории больницы

Добиться победы Ксении помогли наставления 
тренера Александра Морева

Новое оборудование позволит проводить 
всю необходимую диагностикуВ акции приняли участие и частные лица, и организации

m
os

.ru
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До заверше-
ния програм-
мы «Моя ули-
ца-2017» оста-
лись считаные 

дни. Погулять по обнов-
лённым городским тер-
риториям можно будет 
уже в День города. На 
большинстве объектов 
благоустройство вышло 
на финишную прямую.

От Сретенки 
до Арбата

Завершается благо-
устройство Сретенки. 
Провода убрали под зем-
лю, проложили 500 м лив-
невой канализации, тро-
туары расширили на пол-
метра и вымостили круп-
ной плиткой, установили 
79 новых фонарей, 20 урн 
и 3 навигационные стелы с 
бесплатной точкой досту-
па Wi-Fi. Украшением ули-
цы стала альпийская гор-
ка, оформленная между 
Большим Сергиевским и 
Пушкарёвым переулками.

До реконст ру к ц и и 
транспорт по Сретенке 
шёл по двум полосам в 
сторону Садового кольца. 
Теперь здесь организова-
ли выделенку для обще-
ственного транспорта по 
направлению в центр. А 
на отрезке от Пушкарёва 
переулка появилась выде-
ленная полоса и в сторону 
Садового кольца. Как от-
метил мэр Москвы Сергей 
Собянин, нововведения 
позволят увеличить пас-

сажиропоток через улицу 
почти в четыре раза: с 12 
тысяч до 45 тысяч человек 
в день.

Осенью по Сретенке 
запустят магистральный 
маршрут: автобус сое-
динит улицу с проспек-
том Мира, Кремлёвским 
кольцом, Новым Арба-
том и Кутузовским про-
спектом. С его помощью 
добраться по Сретенке до 
центра можно будет в два 
раза быстрее: до Театраль-
ной площади за 7 минут 
вместо 15, до Нового Ар-
бата — за 12 минут вме-
сто 25.

У зоопарка 
положили 
брусчатку

Реконструкция Барри-
кадной улицы и Кудрин-
ской площади по про-
грамме «Моя улица» за-
вершится к 1 сентября. 
Здесь уже проложили ка-
бельную канализацию 
для проводов и вернули 
демонтированную перед 
ремонтом брусчатку на-
чала XX века. 

После благоуст рой-
ст ва воз ле ст и лоба-
та высотки на Кудрин-
ской площади появится 

удобное городское про-
странство с новым осве-
щением, со скамейками 
и с деревьями в кадках. 
Всего же у станций ме-
т ро «Краснопреснен-
ская» и «Баррикадная» 
высадят 290 кустарни-
ков, 90 деревьев и 900 кв. 
метров цветников. 

Прогуляться 
по Патриаршему 
подворью

Благоустройство Патри-
аршего подворья в Зарядье 
выполнено более чем на-
половину. Строители уже 
закончили прокладывать 
кабельные коллекторы, 
обновили ливневую ка-
нализацию и установили 
бортовой камень. Теперь 
они приступили к про-

кладке водопроводных 
труб к зданиям подворья, 
замене теплотрассы, мо-
щению исторической тер-
ритории и облицовке под-
порной стены, на которой 
будут изображены ста-
ринные орнаменты. Хра-
мы XVI-XIX веков, музей 
«Английское подворье» в 
палатах XV века и другие 
исторические здания под-
ворья были отреставриро-
ваны. 

После благоустройства 
Патриаршее подворье ста-
нет частью прогулочного 
маршрута вокруг «Заря-
дья» наряду с примыка-
ющими к парку террито-
риями, это Китайгород-
ский проезд, Варварка, 
Москворецкая набереж-
ная и Москворецкая ули-
ца, Богоявленский, Рыб-

ный и Безымянный пере-
улки, Биржевая и Старая 
площади. Все улицы во-
круг парка «Зарядье» при-
ведут в порядок к 9 сентя-
бря.

На Лесной 
протестировали 
трамвай

В рамках программы 
«Моя улица» в этом году 
на площадь Тверская За-
става вернули трамвай-
ную линию. Новые пути 
длиной 1,22 км протяну-
лись по Лесной улице до 
Белорусского вокзала. Пе-
ревозить по ней пассажи-
ров будут трамваи нового 
поколения «Витязь-М» с 
системой климат-контро-
ля, навигацией и камера-
ми видеонаблюдения. На 
днях на линии успешно 
прошёл тестовый запуск 
трамвая. В полную силу 
линия заработает после 
завершения благоустрой-
ства.

Разворотное трамвай-
ное кольцо на площа-
ди уже готово. Сейчас на 
Тверской Заставе и участ-
ке Бутырского Вала меня-
ют 23 тысячи кв. метров 
асфальтобетонного по-
крытия. На историческое 
место вернули памятник 
Максиму Горькому. Он 
стал центральной досто-
примечательностью но-
вого уютного сквера на 
площади.

Ольга 
ВОЛЖСКАЯ

4 ГОРОД

В центр за семь минут
Патриаршее подворье соединит парк «Зарядье» и прогулочную зону вокруг него

На днях успешно прошёл 
тестовый запуск трамвая 
на Лесной улице

В столичном районе 
Куркино открылся новый 
корпус школы №1298. 

— Учиться лучше в одну 
смену. Стало много ме-
ста для того, чтобы после 
учёбы проводить допол-
нительные занятия, вне-
школьную работу. Школа 
же не закрывается. И для 
родителей удобно, конеч-
но. Таких школ, где обу-
чение проходит в две сме-
ны, у нас не так много, 
но они есть. Такая ситуа-
ция была. Помните, в по-
следний раз приезжал и 
обещал, что мы эту про-
блему решим. Я приехал 
посмотреть, как сейчас, 
— сказал мэр Москвы 
Сергей Собянин в бесе-
де с преподавательским 
составом школы, учени-

ками и их родителями.
Как заметил Сергей 

Собянин, классы в новом 
корпусе оснащены совре-
менной техникой по про-
грамме «Московская элек-
тронная школа».

Столичный градона-
чальник также сообщил, 

что в 2017-2019 годах здесь 
возведут ещё одно школь-
ное здание на 550 мест с 
детским садом на 150 мест.

К 1 сентября в столи-
це планируется открыть 
четыре новые школы. В 
Северном округе в новом 
учебном году откроются 

школа на Ленинградском 
просп., 39, и детский сад 
на Хорошёвском ш., 38.

Начиная с 2011 года в 
Москве было построено 
278 зданий детских садов 
и школ. 

Игорь 
СМИРНОВ 

К 1 сентября в столице откроются 
четыре новые школы

Победители международ-
ных олимпиад школьников 
получат гранты мэрии Мо-
сквы. Соответствующее ре-
шение было принято в ходе 
заседания президиума пра-
вительства столицы.

— Я считаю, что мы долж-
ны ценить ребят, которые 
вкладывают столько труда 
и талантов в то дело, кото-
рым они занимаются, защи-
щая честь и нашего города, 
и страны, поэтому предла-
гается выделить гранты по-
бедителям международных 
олимпиад, — отметил мэр 
Москвы Сергей Собянин.

Он уточнил, что для 
школьников — победите-
лей и призёров междуна-
родных олимпиад в 2017 
году устанавливается следу-
ющий размер премий: золо-

то — 1 млн рублей, серебро — 
500 тыс. рублей, бронза — 250 
тыс. рублей.

Сергей Собянин также от-
метил, что московские школь-
ники завоевали 14 медалей на 
международных олимпиадах 
с начала 2017 года. 

— Половина российской 
сборной школьников для 
участия в международных 
олимпиадах сформирова-
на из московских учащих-
ся. И это уже само по себе 
говорит о высоком качестве 
преподавания и о талантах 
московских школьников. 
С начала года москвичи за-
воевали на международных 
олимпиадах четыре золо-
тые, семь серебряных и три 
бронзовые награды, — отме-
тил Сергей Собянин.

Ирина КОРНЕЕВА 

Победители международных 
олимпиад школьников 
получат гранты мэрии Москвы

По Сретенке пустят автобус в центр 
города по выделенной полосе

Классы в новом школьном корпусе 
оснащены современной техникой

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»



5№31 (351) август 2017 ОКРУГ

В 
Хорошёвском 
районе состо-
ялась встреча 
рабочей груп-
пы по благо-

устройству парка «Берё-
зовая роща». Представи-
тели районного «Жилищ-
ника», проектировщика 
«Ландшафт-сити», под-
рядчика, а также актив-
ные жители обсудили 
проект благоустройства 
парковой территории — 
так называемой северной; 
южная часть ремонтиро-
валась три года назад. Ра-
боты в северной части 
парка стартовали в нача-
ле августа.

Правовая коллизия
Ранее «Берёзовая ро-

ща» относилась к парку 
«Фили», в прошлом году 
южную часть парка пере-
дали на баланс ГБУ «Жи-
лищник Хорошёвского 
района», а северная ста-
ла заложницей правовой 
коллизии. Сейчас парк 
окончательно передан 
району.

Жители активно отста-
ивают свой зелёный уго-
лок. Управа и «Жилищ-
ник» в этом с ними соли-
дарны: экосистема парка 
не должна пострадать.

Наказаны рублём
Встреча началась остро: 

жители потребовали от 
властей призвать к ответу 
рабочих, которые повре-
дили несколько деревьев 

на Рябиновой аллее тех-
никой.

Руководитель ГБУ «Жи-
лищник Хорошёвского 
района» Татьяна Дмитри-
ева заверила, что подряд-
ная организация уже по-
платилась рублём за свои 
действия.

— Работы в парке взяты 
на контроль и управой, 
и префектурой. Подряд-
чик приступил к соору-
жению специальных ко-
робов — ими закроют де-
ревья в зоне работ, чтобы 
не повредить, — уточнила 
Татьяна Дмитриева.

Также она потребова-
ла, чтобы подрядчик ми-
нимизировал использо-

вание тяжёлой техники 
в парке. Её заменил не-
большой трактор; осталь-
ные работы будут вестись 
без использования ма-
шин.

Забор вокруг 
склада снесут

Ещё один острый во-
прос — включена ли в про-
ект благоустройства тер-
ритория бывшего склада 
ГСМ? Её долго не могли 
передать на баланс «Жи-
лищнику» из-за запутан-
ных правовых отношений. 
Этот вопрос решился: за-
бор вокруг бывшего скла-
да снесут, демонтируют 

несколько полуразрушен-
ных строений на его тер-
ритории. Эти работы за-
планированы на будущий 
год, поэтому в рамках те-
кущего ремонта было ре-
шено покрасить забор во-
круг склада.

Привычные 
маршруты

Дорожки в парке замо-
стят брусчаткой, где это 
необходимо, проложат но-
вые, некоторые заменят га-
зоном. Жители попроси-
ли ряд тропинок оставить 
«как есть», а ещё несколько, 
те, которые активно не ис-
пользуются, оформить пес-
чано-гранитной смесью. А 
вот вдоль центральной ал-
леи появится велодорожка 
— это предложение жители 
поддержали.

Благоустройство отча-
сти затронет и южную часть 
парка: некоторые дорожки 
нуждаются в ремонте.

— Чтобы получить каче-
ственное покрытие, нельзя 
менять плитки поштучно. 
Подрядчик берёт на себя 
обязательства по гарантии, 
а значит, должен сделать ра-
боту на совесть. Поэтому 
на разрушенных дорожках 
плитку заменят «от поворо-
та до поворота», — пояснил 
глава управы Дмитрий Фи-
липпов.

Да будет свет!
На территории парка бу-

дут демонтированы бетон-
ные опоры освещения. Их 
установили несколько лет 
назад, но так и не подклю-
чили из-за смены балан-
содержателя. Теперь осве-
щение появится, напри-
мер, у собачьей площад-
ки: жители жалуются, что 
в тёмное время суток там 
некомфорт но находиться.

Собачью площадку так-
же приведут в порядок: на 
ней заменят покрытие и 
установят новые тренажё-
ры. К расстановке элемен-
тов привлекут специа листа 
из учебно-кинологическо-
го центра.

Площадки — 
просто космос

Каток станет универ-
сальной всесезонной спор-
тивной площадкой. Здесь 
уложат резиновое покры-
тие, установят оборудова-
ние для игр в волейбол и 
баскетбол. Зимой на пло-
щадке по-прежнему будет 
искусственный лёд.

В парке установят обору-
дование для воркаута. Об-
суждается создание зоны 
для йоги: установка дере-
вянного подиума с навесом. 

Также в парке оборудуют 
детские площадки. Одна, 
для самых маленьких, бу-
дет оформлена в космиче-
ском стиле. На второй, для 
ребят постарше, установят 
игровой городок «Кремль» 
и качели.

Шахматный дворик, где 
собираются любители на-
стольных игр, защитят на-
весом, а бетонные лавочки 
заменят на деревянные.

Старый дот также при-
ведут в порядок: очистят и 
оштукатурят. Как говорят 
старожилы, огневая точ-
ка сохранилась со времён 
вой ны, и для многих она 
является исторической па-
мятью.

Ирина ЗИМИНА

Чтобы 
получить 
качественное 
покрытие, 
нельзя 
менять плитки 
поштучно

Йоги сыграют 
в шахматы
В северной части парка «Берёзовая роща» 
стартовали работы по благоустройству

В парке «Зарядье» завершают 
работы по созданию системы ис-
кусственных прудов. Они будут 
объединены общим прогулоч-
ным маршрутом, который про-
ведёт посетителей через парк — 
от смешанного лиственного леса 
вблизи Москворецкой набереж-
ной до парящего моста. Об этом 
сообщает официальный портал 
мэра и Правительства Москвы.

По берегам прудов уже выса-
дили молодые ивы, ирисы сибир-
ские и болотные, вербейники и 
незабудки, а в самих водоёмах 
— белоснежные кувшинки, жёл-

тые кубышки, аир, рогоз, клубне-
камыш и осоку. 

— На территории парка «За-
рядье» практически полностью 
сформированы четыре пруда. 
Три из них расположены рядом 
с Москворецкой набережной, на 
границе со смешанным листвен-
ным лесом, ещё один — в непо-
средственной близости от паря-
щего моста, — сказал главный 
архитектор города Москвы и ру-
ководитель авторского коллекти-
ва проектировщиков парка «За-
рядье» Сергей Кузнецов.

Марианна ТАН

В пруды «Зарядья» 
высадили кувшинки

На Северо-Востоке сто-
лицы завершается созда-
ние вдоль реки Яузы од-
ного из крупнейших пар-
ков города «Сад будуще-
го». Работы на территории 
планируется закончить 
этой осенью. На днях 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин осмотрел ход бла-
гоустройства парка.

— Последовательно не-
сколько лет превраща-
ем богом забытую, запу-
щенную территорию во-
круг Яузы в одно из самых 
лучших, благоустроен-

ных, красивых мест Мо-
сквы. Уже около 70 га сде-
лали. В этом году сделаем 
ещё порядка 80 га. В сле-
дующем году эта терри-
тория будет насчитывать 
около тысячи гектаров, — 
сказал Сергей Собянин.

В ходе осмотра террито-
рии Сергей Собянин так-
же напомнил, что в Москве 
в текущем году создадут 56 
новых парков. Таким обра-
зом, к концу года в Москве 
будет 492 парковые и озеле-
нённые территории.

Виктор ФЁДОРОВ

Парк «Сад будущего» откроют в сентябре

Одна из детских площадок 
будет оформлена 

в космическом стиле

Замена покрытия дорожек в основном коснётся северной части парка и лишь немного — южной

Площадь парка составит около тысячи гектаров

m
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Центры гос-
услуг, первый 
из которых 
был открыт 
в столице 

шесть лет назад, пришли 
на смену 1200 приём-
ным различных органов 
власти. Сегодня можно 
с уверенностью сказать: 
Москва совершила рево-
люцию в сфере оказания 
государственных услуг.

На «хорошо» 
и «отлично»

Поздравляя сотрудни-
ков системы МФЦ с оче-
редной годовщиной, мэр 
Москвы Сергей Собянин 
подчеркнул, что в службе 
с момента её образования 
произошли существенные 
изменения. 

— Прошло шесть лет, и 
сегодня каждый москвич 
знает, что такое МФЦ,  
90% из них считают, что 
служба работает на «хо-
рошо» и «отлично». Это 
большое дело, которое 
вы сделали, — добавил 
 Сергей Собянин, оцени-
вая их работу.

Мировой лидер
Спустя всего четы-

ре года работы офи-
сов гос услуг, по данным 
меж д у народной кон-
салтинговой компании 
PricewaterhouseCoopers 
(PwC), Москва вошла в 
тройку мировых лидеров 
по доступности, комфорт-
ности, управлению очере-
дями при оказании госус-
луг. Главное же — столи-
ца оказалась абсолютным 
лидером по установлению 
диалога с посетителями.

Москва — единствен-
ный город в мире, где цен-
тры госуслуг работают без 
выходных. Обратиться за 
самыми востребованны-
ми услугами можно семь 
дней в неделю с 8.00 до 
20.00 в любой из 127 цен-
тров. Они обслуживают 
125 районов города, а так-
же жителей Новомосков-
ского и Троицкого адми-
нистративных округов. 
Горожанам доступно 170 
видов услуг 16 городских 
и 9 федеральных органов 
власти, 98% из них предо-
ставляются вне зависимо-
сти от места прописки.

Самые короткие 
очереди

Среднее время ожида-
ния по всей сети составля-
ет три минуты — это самые 
короткие очереди за полу-
чением госуслуг в мире. 
В аналогичных центрах 
Хельсинки время ожида-
ния составляет пять минут, 
в Мадриде — пять с поло-
виной минут. Посетителей, 
которые ожидают приёма в 
московских офисах «Мои 
документы» более 15 ми-
нут, в качестве извинения 
бесплатно угощают кофе.

На портале городских 
услуг в онлайн-режиме 
доступна информация 
о загруженности любо-
го центра, так что у мо-
сквичей есть возможность 
планировать свои визи-
ты заранее. Есть сервис 
СМС-уведомлений и уве-
домлений по электронной 
почте о готовности зака-
занных документов.

По ряду наиболее вос-
требованных услуг Росре-
естра, Кадастровой пала-
ты, Пенсионного фонда 
и миграционной службы 

возможна предваритель-
ная запись на подачу и по-
лучение документов.

Каждый день в центры 
«Мои документы» обра-
щаются более 70 тысяч мо-
сквичей. В прошлом году 
им оказано 25 млн услуг. 
В центрах работают около 
7 тысяч сотрудников, более 
80% которых являются жи-
телями Москвы.

Загранпаспорт 
и права

Центры госуслуг посто-
янно совершенствуют-
ся. Сейчас во всех офисах 
сети специалисты помогут 
оформить «одним паке-
том» документы на ново-
рождённого, многодетным 
семьям, при смене фами-
лии или при вступлении 
в права наследства. Среди 
самых новых услуг и сер-
висов — выдача готовых 
паспортов гражданина РФ 
и заграничных паспортов 
на пять лет сотрудниками 
центров, а не специалиста-
ми МВД, как раньше. 

В нескольких пилотных 
центрах выдадут и заменят 

водительские права, ока-
жут услуги военкомата и 
налоговой службы, офор-
мят документы в связи со 
сменой места жительства и 
приобретения жилья.

В каждом центре у посе-
тителей есть возможность 
сделать копию документа, 
фото, оплатить пошлину, 
распечатать документы 
с флешки, выпить кофе 
или перекусить. Админи-
страторы помогают полу-
чить услуги в электрон-
ном виде: в отдельной зоне 
установлены компьютеры.

В гуще событий
Центры госуслуг всег-

да находятся в самом цен-
тре городских событий. В 
мае-июне 2017 года «Мои 

документы» стали наряду 
с электронной системой 
«Активный гражданин» 
площадками для голосова-
ния жителей пятиэтажек 
по вопросу включения их 
домов в проект програм-
мы реновации жилищного 
фонда в Москве. В общей 
сложности здесь было при-
нято 212 тысяч заявлений.

Московские центры дви-
гаются дальше. Следующая 
задача — открытие флаг-
манских центров госуслуг 
(по одному в каждом окру-
ге). Они будут отличаться 
расширенным перечнем 
услуг, и здесь будет больше 
полезных дополнительных 
сервисов, таких как услу-
ги нотариуса, фотоателье, 
кафе, ремонт одежды.

Анна ФОМИНА

Ежедневно в столичные МФЦ 
обращаются 
более 70 тысяч человек

Центр госуслуг 
«Дмитровский» 
переедет 
на Лобненскую

В Дмитровском районе будут 
оборудованы новые помещения 
для центра государственных и 
муниципальных услуг. Проект-
ная документация по приспособ-
лению под задачи МФЦ новых 
площадей была недавно согла-
сована Москомэкспертизой.

Сейчас офис «Мои докумен-
ты» располагается в жилом 
доме на Карельском бульваре. 
Как сообщил глава ведомства 
Валерий Леонов, новое поме-
щение подобрано на 1-м эта-
же в торгово-развлекательном 
центре на Лобненской ул., 4а.

После ремонта с переплани-
ровкой в здании ТРЦ разместят-
ся все стандартные для москов-
ских офисов «Мои документы» 
помещения: зона ожидания, 
детский уголок, зона операто-
ров, кабинеты руководителей, 
кабинет биометрии и другие.

Мила РЯБИНИНА

КСТАТИ

Госуслуги 
доступны всем

Москва — единственный город 
в мире, где центры госуслуг 
работают без выходных

В прошлом году в центрах «Мои документы» оказано 
25 млн услуг

Среднее время ожидания по всей сети центров составляет три минуты

Аг
ен
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К орреспон-
дент «Се-
вера столи-
цы» вместе с 
экспертами 

из Тимирязевской ака-
демии выбрали на рын-
ке выходного дня (Дми-
тровское ш., 13, корп. 1) 
лучшие плоды, вырос-
шие на российском Юге.

Виноград 
с запахом спичек

Больше всего в августе 
востребован виноград. 
Один из самых покупа-
емых — кишмиш, он без 
косточек. Мелкий белый 
кишмиш из Узбекистана 
стоит на ярмарке 150 руб-
лей за килограмм. Крас-
нодарский — чёрный и бе-
лый кишмиш — чуть до-
роже, по 180.

Тем, кто на диете, вино-
град лучше не есть: в нём 
содержится много глю-
козы и фруктозы, поэто-
му можно набрать лиш-
ний вес. А тем, кто этого 
не боится, продавцы пред-
лагают длинные «дамские 
пальчики» (180 рублей), 
«янтарный» с солнечным 
отливом (120 рублей), чёр-
ный «кардинал» и крас-
но-бурый «мерседес» (оба 
сорта по 180 руб лей).

— Выбирайте наряд-
ный, хорошо окрашенный 
виноград, — советует кан-
дидат сельскохозяйствен-
ных наук кафедры плодо-
водства, виноградарства и 
виноделия РГУА-МСХА 
им. Тимирязева Мария 
Панова. — Светлые ягоды 
могут быть немного про-
зрачными. Выраженный 
естественный налёт на 
тёмных ягодах — показа-
тель зрелой свежей ягоды.

Кстати, поздние сен-
тябрьские сорта, напри-
мер «молдова», могут хра-
ниться в холодильнике без 

обработки до февраля, это 
нормально. А вот если ки-
сти из супермаркета пах-
нут спичками, это при-
знак их защиты от плесе-
ни химикатами.

Лучшая слива 
не блестит

Слива есть сейчас поч-
ти на каждом прилавке. 
Крупная из Липецка и 
Курска, не обычная розо-
вая и чернослив из Крас-
нодара — все по 140-150 
рублей за килограмм.

— И сливы, и черно-
слив содержат калий, по-
этому полезны для серд-

ца, — комментирует Алек-
сандра Викулина, канди-
дат сельскохозяйственных 
наук кафедры плодовод-
ства, виноградарства и 
виноделия РГУА-МСХА 
им. Тимирязева. — Так-
же в сливах очень много 
пектина, который выво-
дит соли тяжёлых метал-
лов и другие шлаки.

Плотный сизый налёт на 
сливах — признак свежих 
плодов. Глянцевый блеск 
говорит о том, что они об-
работаны воском. Такие 
сливы можно встретить 
зимой в супермаркете.

В кожице слив тёмной 
окраски содержатся ду-

бильные вещества, кото-
рые улучшают свойства 
крови, поэтому синие 
плоды полезнее жёлтых 
или розовых.

Яблочко 
с червячком

Яблок на рынке сей-
час много. И «слава», и 
«прима», и «белый на-
лив», и «малинка» с кис-
линкой. Везут из Липец-
кой, Тамбовской, Курской 
областей, Краснодарско-
го края. Средний ценник 
— 100-120 рублей за кило-
грамм.

— В Европе могут до 30 
раз обрабатывать яблоки 
за время их созревания, — 
рассказывает Александра 
Викулина, — а у нас раз-
решено проводить лишь 
одну-две обработки и не 
позднее, чем за месяц до 

уборки плодов. Поэтому на 
российских яблоках могут 
встречаться коричневатые 
точки или даже червячки. 
Такие плоды полезнее, но 
долго не хранятся.

Сохранить до зимы 
можно яблоки осенних 
сор тов — «антоновку», 
«богатырь» и «семеренко». 

— Бывает натуральный 
восковой налёт на наших 
яблоках поздних сортов, 
а вот привозные глянце-
вые яблоки «одеты» в тон-
кую химическую плёнку 
воска, — сообщает Алек-
сандра Викулина. — Даже 
если воск с красавцев 
счистить, часть химика-
тов останется в мякоти. А 
многие препараты, кото-
рыми обрабатывают пло-
ды за рубежом, в России 
запрещены. Поэтому оте-
чественные плоды лучше.

Юлия ВАНИНА

Фруктовый коктейль

В кожице тёмной сливы есть 
дубильные вещества, которые 
улучшают свойства крови

Эксперты рассказали, как выбирать виноград, сливу и яблоки

ПРОСТЫЕ ПРАВИЛА

Кто такой 
неадекват?

Он полный неадекват — та-
кое выражение сейчас можно 
услышать, когда речь идёт о 
человеке, чьё поведение от-
клоняется от общепринятой 
нормы. Откуда взялось такое 
употребление и насколько оно 
корректно?

Прилагательное адекватный 
пришло к нам из французского 
языка, в котором восходит к ла-
тинскому adaequatus — «при-
равненный, равный». Очень 
долго слово адекватный упо-
треблялось в значении «впол-
не соответствующий, совпа-
дающий, тождественный», на-
пример: адекватные понятия, 
адекватные меры. Со време-
нем появилось новое значе-
ние: «о поведении, поступках: 
вполне нормальный, соответ-
ствующий принятому», напри-
мер: адекватный ответ, адек-
ватная реакция. А слово не-
адекватный, разумеется, стало 
означать не только «не совпа-
дающий с чем-либо» (неадек-
ватные понятия), но и «не со-
ответствующий норме, требо-
ваниям» (неадекватное пове-
дение). 

Слово неадекватный стало 
невероятно модным в послед-
нее время. Филолог, писатель 
Владимир Новиков в «Словаре 
модных слов» так описывает 
новейшую историю этого сло-
ва: «Неадекватный в послед-
ние два десятилетия XX века 
сперва стало интеллигентным 
обозначением сумасшедше-
го, психа. Неадекватное пове-
дение — говорили, например, 
про пожилого родственника. И 
правдиво, и в то же время так-
тично: не то что из ума выжил. 
Потом, однако, неадекватным 
стали называть и просто свин-
ское поведение, которое выда-
ёт себя за странность». 

Став популярным в разго-
ворной речи, прилагательное 
неадекватный обзавелось но-
вым родственником — словеч-
ком неадекват. Образование 
новых слов путём усечения ос-
новы чрезвычайно распростра-
нено в разговорной речи (ср. 
старые примеры: килограмм — 
кило, специалист — спец или 
вот новый: безвизовый режим 
— безвиз). Слово не адекват 
встречается очень часто, но 
надо помнить, что его употре-
бление не должно выходить за 
рамки непринуждённой устной 
речи.

На вопросы отвечает 
главный редактор 
интернет-портала
«Грамота.ру»
Владимир Пахомов

КАК ЭТО
ПО-РУССКИ?

Светлый виноград может быть немного прозрачным, а естественный налёт на тёмном — показатель зрелости



8 №31 (351) август 2017ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Куда можно сдать 
использованные 
батарейки? Выез-

жает ли спецслужба для 
сбора ртутьсодержащих 
старых ламп домой к инва-
лидам?

Лилия Владимировна, 
Коровинское ш., 9, корп. 1

Как сообщили в упра-
ве района Западное Дегу-
нино, сдать отработанные 
люминесцентные лампы, 
содержащие ртуть и отно-
сящиеся к опасному клас-
су отходов, жители могут 
в управляющих организа-
циях, которые обслужи-
вают жилые многоквар-
тирные дома.

Лампы — 
в управляющую 
компанию

Лилия Владимиров-
на и её соседи по дому, в 
частности, могут сдать их 
в свою управляющую ор-
ганизацию — УО «ООО 
«Стройка» — по адре-
су: Коровинское ш., 11, 
корп. 2, стр. 3.

Жители других домов 
района Западное Дегуни-
но могут сдать такие от-
ходы в управляющие ор-
ганизации, обслужива-
ющие их дома. УО «ООО 
«Аргонавто» принимает 

лампы по адресам: Ангар-
ская ул., 22, корп. 5; Но-
вая ул., 7; ГБУ «Жилищ-
ник района Западное Де-
гунино» — по адресам: Ве-
сенняя ул., 10; Новая ул., 
7; ул. Бусиновская Горка, 
1, корп. 2, под. 6; Дегунин-
ская ул., 22.

Выход на дом для сбо-
ра таких отходов в управ-
ляющих организациях не 
предусмотрен.

Батарейки — 
в экобокс

Специалист ООО «Эко-
лайн» — компании, кото-
рая занимается раздель-
ным сбором отходов в 

САО, — Марина Чилим-
ская сообщила также, что 
батарейки можно сдать на 
территории сортировоч-
но-перегрузочной станции 
компании на Сигнальном 
пр., 37б, где с 1 сентября 
начнёт работать специаль-
ный экобокс.

Службы по сбору ртуть-
содержащих отходов у 
этой компании нет (дан-
ный вид деятельности 
предусматривает наличие 
специальной лицензии). 

Эковолонтёр и житель 
САО Яна Богуславская до-
бавила, что отработанные 
батарейки принимают в 
некоторых сетевых мага-
зинах, например в «Глобус 
Гурмэ», «ВкусВилл», пере-
горевшие люминесцент-
ные лампы — в «ИКЕА».

Пункты приёма отхо-
дов, в том числе опасных и 
ртутьсодержащих, можно 
посмотреть на городской 
карте recyclemap.ru.

Анна ФОМИНА

Накопились батарейки

Отработанные 
батарейки 
принимают 
в некоторых 
сетевых 
магазинах

Куда сдать отработанные элементы питания 
и ртутьсодержащие лампы?

В преддверии нового учеб-
ного года «Север столицы» 
спросил у жителей округа, 
чем они как родители го-
товы помочь школе, а ка-
кие варианты содействия 
считают излишними.

Виктория, 39 лет, 
экономист, Головинский:

— Считаю, что родители 
должны помогать в обществен-
ной деятельности и в органи-
зации каких-то мероприятий 
вне школы: пикников, празд-
ников, походов. А вот что ка-
сается материальной части, то 
об этом должно заботиться го-
сударство.

Наталья, 31 год, 
бизнес-консультант, 
Войковский:

— Никакая материальная 
помощь неприемлема. А то 
«линолеум купите, деревья по-
белите, окна заклейте». Сда-
ют же родители деньги каждый 
месяц, вот их и надо расходо-
вать. А для организационной 
помощи есть родительский ко-
митет с неравнодушными акти-
вистами: детей сопроводить на 
экскурсии, парты помочь под-
винуть. В этом я не против уча-
ствовать, если есть время.

Ольга, 46 лет, инженер 
по транспорту, Восточное 
Дегунино:

— Думаю, самая лучшая по-
мощь от родителей школе — 
это воспитание своего ребён-
ка. Приучать его к бережному 
отношению к имуществу, что-
бы не рисовал на партах, ниче-

го не ломал, прививать уваже-
ние к учителям и к своим од-
ноклассникам, чтобы не было 
конфликтов и ссор. А каким-то 
ремонтом в классах должны за-
ниматься специалисты. Так же 
как и для организации культур-
ного досуга детей вне школы 
есть классные руководители.

Анастасия, 
27 лет, домохозяйка, 
Бескудниковский:

— Почему бы и не помочь 
по мере возможности? Напри-
мер, сдать старые учебники 
и книги в хорошем состоянии 
для школьной библиотеки, не-
использованные канцелярские 
принадлежности, рюкзаки. Это 
всё может пригодиться семьям, 
которым тяжело самостоятель-
но всё приобрести. На суббот-
ник выйти вместе с учителя-
ми и детьми, чтобы привести 
в порядок территорию школы, 
— тоже хорошее дело. А вот 
для покупки новых штор или 
компьютеров есть госбюджет.

Николай, 32 года, 
юрист, Сокол:

— У меня маленькие дети, до 
школы нам далеко. Но пораз-
мыслить можно. Если учесть, 
что за последние годы наше 
образование стало далеко не 
бесплатным, то говорить о по-
мощи, думаю, неуместно. Со-
брать деньги для чего-то необ-
ходимого для своего класса — 
возможно, но надо видеть, для 
чего собирали. А просто на воз-
дух скидываться я против.

Записала 
Ольга ВОЛЖСКАЯ

Чем родители не против 
помочь школе?

ОПРОС

Почему так долго тянется 
реконструкция конечной 
на Беломорской?

 Полтора года де-
лают конечную 
остановку трол-

лейбуса №6 напротив 
дома 112 на Ленинград-
ском шоссе. Всё это время 
из-за строительства за-
крыт пешеходный переход. 
Когда закончится строи-
тельство и почему оно так 
долго тянется?

Клара Леонидовна, 
Беломорская ул.

Как сообщили в управе 
Левобережного района, 
в связи с тем, что одно-
этажное здание конечной 
станции троллейбусного 
маршрута №6, построен-
ное в 60-е годы прошлого 
столетия, не отвечает со-
временным требованиям, 
ГУП «Мосгортранс» за-
планировало строитель-
ство на конечной останов-
ке нового здания диспет-
черской.

Существующее здание 
было снесено, выполнены 
работы нулевого цикла. 

Завершить строительство 
планировалось в декабре 
2017 года, но в марте был 
назначен новый техниче-
ский заказчик работ. Сей-
час строительство не ведёт-
ся, подрядная организация 
не определена. В управе 
нет информации о сроках 
возоб новления работ.

Чтобы минимизировать 
неудобства для жителей, 

обеспечены проход вокруг 
строительной площадки 
и пешеходные переходы 
к остановке троллейбуса 
№6. Кроме того, сотруд-
ники ГБУ «Автомобиль-
ные дороги САО» сделали 
ограждения вдоль проез-
жей части, чтобы люди не 
переходили дорогу в непо-
ложенном месте.

Анна ФОМИНА

Задавайте 
вопросы,
предлагайте 
темы для публикаций

(495) 681-3645
info@saonews.ru
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Чего 
нет 

в природе?

SEVERSTOLICI.RU

Батарейки можно сдать в экобокс на Сигнальном проезде или в ряде сетевых магазинов

Сейчас строительство на конечной остановке 
у кинотеатра «Нева» не ведётся
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В нашем дворе 
две жительницы 
подкармливают 

кошек — взрослых живот-
ных и котят. На предложе-
ние стерилизовать кошек 
возмущаются, что это из-
девательство, к тому же 
это, мол, дорогая 
процеду ра. Несколько лет 
назад действовала про-
грамма, по которой без-
домных животных отлав-
ливали, стерилизовали, а 
потом выпускали на 
прежнее место обитания. 
Существует ли эта про-
грамма сегодня?

Анна, Дмитровский район

Проект возврата сте-
рилизованных собак на 
улицы был закрыт в сто-
лице несколько лет на-
зад. В настоящее время в 
городе действует другая 
программа регулирова-
ния численности бездом-
ных животных. Заявки 
жителей, поступившие в 
ГБУ «Жилищник» или в 
управу района, передают-
ся в подрядную организа-
цию, специализирующу-
юся на отлове животных.

Другое мнение
— После отлова живот-

ных стерилизуют, вакци-

нируют и передают в го-
сударственные приюты, 
— говорит Эльвира, во-
лонтёр государственно-
го приюта с многолетним 
стажем. — Кстати, я счи-
таю, что издевательство 
над животными — это 
когда жители подкармли-

вают кошечек во дворе, а 
те неконтролируемо раз-
множаются, и котята гиб-
нут, например, от инфек-
ционных болезней или 
попадают под машины. 
Иногда я сама отлавливаю 
бездомных кошек, отдаю 
на стерилизацию, а по-

сле восстановления воз-
вращаю во двор, где кош-
ка жила. Так же поступа-
ют некоторые волонтёры 
нашего приюта. Мы опла-
чиваем стерилизацию из 
личных средств — в сред-
нем со скидкой получает-
ся 2 тысячи рублей.

В Интернете есть сайты 
благотворительных фон-
дов помощи бездомным 
животным, которые орга-
низуют бесплатную стери-
лизацию кошек и собак, в 
том числе выездную. Фон-
ды сотрудничают с вет-
клиниками, приютами для 
бездомных животных, во-
лонтёрами. 

Возвращать 
или нет?

Вопрос, возвращать ли 
стерилизованных собак и 
кошек на улицу, остаётся 
открытым. В различных ре-
гионах России в настоящее 
время действуют оба вари-

анта программы. Напри-
мер, в Подмосковье стери-
лизованным собакам встав-
ляют в ухо цветной чип и 
возвращают на улицы.

Однако если в какой-ли-
бо местности учащаются 
случаи нападения бродя-
чих животных на людей, 
местные власти могут по-
менять один вид програм-
мы на другой — безвоз-
вратный, когда отловлен-
ных животных помещают 
в приюты.

Зоозащитники, как 
правило, выступают за ва-
риант с возвратом стери-
лизованных животных на 
улицы. В то же время они 
критикуют «возвратную» 
программу за непрозрач-
ность, так как невозмож-
но проконтролировать, 
действительно ли отлов-
ленные собаки были сте-
рилизованы и выпуще-
ны. Известны факты, ког-
да недобросовестные под-
рядчики просто усыпляли 
отловленных животных.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Невозможно 
проконтролировать, 
действительно ли 
собаки были 
стерилизованы 
и выпущены

Улица или приют?

Под нашими ок-
нами уже не-
сколько лет кра-

суется огромная яма, края 
которой осыпаются. По-
могите разобраться, поче-
му яму не засыпают?

Елена, 
ул. Нижняя Масловка, 8

В отделе ЖКХиБ упра-
вы Савёловского района 
сообщили, что террито-
рия, о которой спрашива-
ет жительница, находит-
ся в долгосрочной аренде 
у ООО «Бутаг Плюс». На 
месте котлована плани-
руется построить гости-
ницу.

Ещё в 2006 году участок 
был передан городским 
Департаментом имуще-
ства компании в аренду до 
17 июля 2055 года для экс-
плуатации торгово-раз-
влекательного центра, а в 
2014-м изменилось целе-
вое назначение земельно-
го участка. Теперь он пред-
назначался для строитель-
ства гостиницы. Торго-
во-развлекательный центр 
снесли в 2014-2015 годах. В 
2015-м у компании закон-
чился ордер на снос зда-
ния, проведение земля-
ных работ, обу стройство 
и содержание строитель-
ной площадки.

Сейчас стройплощад-
ка огорожена, доступ по-
сторонних лиц на неё от-
сутствует. Районные вла-
сти и другие контрольные 
органы постоянно следят 
за состоянием этой терри-
тории. К тому же от жи-

лого дома стройплощад-
ку отделяют двухполос-
ный квартальный проезд 
и газон.

Сейчас компания-арен-
датор готовит документы 
в Комитет государствен-
ного строительного над-

зора города Москвы для 
оформления разрешения 
на строительство гостини-
цы. Планируется, что зда-
ние будет иметь 10 надзем-
ных этажей и один подзем-
ный — под автостоянку.

Маргарита ИВАНОВА

В столице действует «невозвратная» программа контроля количества бездомных животных

Почему не засыпают котлован на Нижней Масловке?
ре
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Не принесли 
очередной 
номер 
газеты?  
Звоните! 
Телефон 
отдела
доставки: 
(495) 681-3970

Зоозащитники, как правило, выступают за программы 
с возвратом стерилизованных животных на улицы

На месте котлована планируется построить гостиницу
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В 
САО задержан муж-
чина, который пы-
тался продать в раб-
ство трёх женщин и 
несовершеннолет-

нюю девушку. Подробности 
этой истории удалось выяснить 
корреспонденту «Севера столи-
цы».

Сделка в кафе
В кафе в Бескудниковском рай-

оне встретились двое. Разговор за 
столиком был негромким, посе-
тителям заведения и в голову бы 
не пришло, что обсуждают эти 
люди. А говорили они о женщи-
нах, которым предстояло стать 
рабынями. 

Будущие наложницы ожидали 
в машине и даже не подозрева-
ли, что им грозит. Наоборот, они 
были уверены, что у них начнётся 
новая жизнь, полная денег и по-
клонников, ведь новый знако-
мый, который привёз их к кафе, 
пообещал устроить на работу фо-
томоделями и танцовщицами.

В момент, когда в руки мужчи-
ны были переданы 250 тыс. руб-
лей, в кафе вошли полицейские. 
Так закончилась попытка про-
дать в рабство невинных людей.

Лёгкие деньги
Эта история началась полго-

да назад. Обычный московский 

таксист случайно увидел в Интер-
нете объявление, в котором гово-
рилось о возможности заработать 
большую сумму. Деньги платили 
тому, кто приведёт девушек для 
занятия проституцией в закры-
том притоне. Таксист связался с 
человеком, разместившим объ-
явление. Он не догадывался, что 
это была ловушка: за теми, кто за-
интересовался объявлением, на-
блюдали полицейские.

Несколько месяцев мужчина 
обдумывал свой план и наконец 
разместил собственное объявле-
ние. «Крупная западная компа-
ния набирает девушек для рабо-
ты танцовщицами и фотомоделя-
ми. Гражданство РФ не требует-
ся». Вскоре ему позвонили.

Работа за хлеб и воду
Первой позвонила женщи-

на, которая приехала в Москву с 
Украины. «Мне 41 год, но я вы-
гляжу гораздо моложе. Работаю 
продавцом. Хочу стать фотомо-
делью. Возраст имеет значение?» 
— спросила она. Аферист заве-
рил, что возраст не важен. Затем 
позвонила мама шестнадцати-
летней девушки из Узбекистана. 
«Дочка хорошо танцует. Можно 
я её приведу?» Таксист потирал 
руки, ведь за несовершеннолет-
нюю ему обещали 500 тысяч! За-
тем на связь вышли ещё две жен-
щины.

Оставалось реализовать вто-
рую часть плана: передать буду-
щих наложниц хозяину. Перед 
встречей покупатель поделился 
планами: «Плачу 500 за девчон-
ку и 250 за остальных троих. У 
всех заберём паспорта, чтобы не 
сбежали. Обслуживать клиентов 
будут, не получая оплаты, за хлеб 
и воду. Когда перестанут прино-
сить доход, продадим на Восток: 
там любых берут». — «Делайте с 

ними всё что угодно. Мне всё рав-
но», — услышал он в ответ.

На следующий день преступ-
ник был задержан сотрудника-
ми Главного управления уголов-
ного розыска МВД России и их 
коллегами из УВД по САО.

— В настоящий момент подо-
зреваемый содержится под стра-
жей. По данному факту возбуж-
дено уголовное дело по статье 
Уголовного кодекса «торговля 
людьми». Полиция проводит опе-
ративно-разыскные мероприятия 
для установления дополнитель-
ных эпизодов деятельности за-
держанного и установления его 
соучастников, — сообщила ру-
ководитель пресс-службы УВД 
по САО Ясмина Шафигуллина.

Елена ХАРО

10 БЕЗОПАСНОСТЬ

На Базовской мужчина 
продавал гашиш

Сотрудники отдела по кон-
тролю за оборотом наркоти-
ков УВД по САО задержа-
ли подозреваемого в сбыте 
гашиша. Ранее не судимый 
двадцатилетний москвич при-
нёс несколько свёртков с нар-
котиком на Базовскую улицу 
и в ходе оперативно-разыск-
ных мероприятий был за-
держан полицией. Эксперты 
установили, что в свёртках 
гашиш массой около 7 грам-
мов. Подозреваемый заклю-
чён под стражу.

На Ленинградке москвич 
пытался сбыть оружие

Мужчина разместил в Ин-
тернете объявление о том, 
что хочет продать оружие. 
Сотрудники полиции задер-
жали его в момент соверше-
ния сделки на Ленинград-
ском проспекте. Как устано-
вили эксперты, изъятая улика 
— короткоклинковое холод-
ное оружие колюще-режу-
щего действия, охотничье. 
Отделом дознания ОМВД 
по району Аэропорт возбуж-
дено уголовное дело по ста-
тье «незаконные приобрете-
ние, передача, сбыт, хране-
ние, перевозка или ношение 
оружия, его основных частей, 
 боеприпасов».

В Дмитровском раскрыта 
кража перфоратора

В полицию поступила ин-
формация от жителя дома на 
Яхромской улице. Он увидел 
из окна, как какой-то незна-
комец пытается проникнуть в 
салоны припаркованных авто-
мобилей. Прибывший на ме-
сто происшествия наряд поли-
ции ОМВД по Дмитровскому 
району задержал мужчину в 
тот момент, когда он вытаски-
вал из чужой машины элек-
троинструмент. Подозревае-
мый — 23-летний приезжий из 
Омской области. Похищенное 
изъято.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам пресс-службы 

УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ

Столичная полиция раскрыла кра-
жу 14,5 млн рублей и 200 тыс. дол-
ларов из квартиры на Ходынском 
бульваре. 

В ходе расследования сотрудни-
ки полиции установили, что деньги 

из квартиры похитила приезжая из 
Киргизии 1979 года рождения, рабо-
тающая горничной у потерпевшей. В 
отношении женщины возбудили уго-
ловное дело, она полностью изоб-
личена в содеянном. Следователи 

предъявили фигурантке обвинение.
О краже из круглосуточно охраня-

емой квартиры на Ходынском буль-
варе стало известно 13 августа. По-
терпевшая — генеральный директор 
столичной фирмы — по возвраще-

нии домой из Черногории обнару-
жила, что из сейфа с электронным 
замком пропали деньги, общий ма-
териальный ущерб составил 26,5 
млн рублей.

Мила РЯБИНИНА

ГРОМКОЕ ДЕЛО В краже на Ходынке обвиняется горничная

20
81

Будущие 
наложницы 
ожидали в машине 
и не подозревали, 
что им грозит

500 тысяч 
за наложницу
В Северном округе пресекли попытку 
торговли людьми
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Попала под «Ленд 
Ровер» на Бутырской

20 августа в половине 
второго ночи семнадцати-
летняя девушка, переходя 
Бутырскую улицу в не пред-
назначенном для этого ме-
сте около дома 84 (до бли-
жайшего перехода было 
менее 100 метров), попа-
ла под «Ленд Ровер», ко-
торый двигался со сторо-
ны центра. Скорая увезла 
пострадавшую в больницу 
с ушибами головы и ссади-
нами ног.

Пострадал на Беговой 
аллее

Вечером 20 августа во-
дитель «Мерседеса» ехал 
по Беговой аллее. У выезда 
на Беговую улицу он сбил 
пенсионера, переходивше-
го дорогу по нерегулируе-
мому пешеходному пере-
ходу. В результате 69-лет-
него пешехода доставили в 
больницу им. Боткина с от-
крытым переломом голени.

Не пропустил 
мотоциклиста 
на Автомоторной

Вечером 22 августа муж-
чина, управляя автомоби-
лем «Субару Форестер», 
двигался по Автомоторной 
улице со стороны Большой 
Академической. Поворачи-
вая налево во 2-й Лихачёв-
ский переулок, он не про-
пустил встречный мотоцикл 
БМВ. Произошло столкно-
вение, при котором 31-лет-
ний мотоциклист получил 
сотрясение мозга, ссади-
ны и ушибы. Пострадав-
шего госпитализировали.

ОБ ДПС ГИБДД УВД 
по САО

ДТП

Недавно моя 
жена полу-
чила води-
тельские 
права и ста-

ла уверять, что маши-
ну я вожу не так и вооб-
ще экзамен бы не сдал. 
Мой стаж за рулём 10 лет, 
за это время ни одной 
аварии. Но всё же я вос-
пользовался служебным 
положением и снова сдал 
экзамен на права.

Ошибаться нельзя
В автошколе «Центр об-

разования автошкол сто-
лицы» на Дегунинской 
улице я сначала прошёл 
компьютерное тестирова-
ние. Оказалось, что сейчас 
принимать теоретический 
экзамен стали значитель-
но строже. 

— Отвечаете на 20 во-
просов, можете сделать 
одну-две ошибки. За ка-
ждую даётся по пять до-
полнительных вопро-
сов, ошибаться в ответах 
уже нельзя, — рассказала 
преподаватель автошколы 
Мария Иванова.

10 лет назад я сдал ПДД 
без единой ошибки, а сей-
час ответил неправильно 
на четыре вопроса, в част-
ности перепутал, что озна-
чают жесты регулировщи-
ка и по какой полосе мож-
но двигаться на шоссе.

— Кандидата в водители 
с таким результатом даже 
на внутреннем экзамене в 
автошколе отправили бы 
на пересдачу, — подвела 
итог Мария. — А вообще 
водители со стажем часто 
забывают ряд правил до-

рожного движения. На-
пример, мало кто помнит 
сигналы регулировщика.

Конусы 
вместо стоек

После теории с ин-
структором Александром 
Пушковым я поехал сда-
вать упражнения на ав-
тодроме. Бокс, «змейка», 
место для парковки сей-
час обозначаются не ме-
таллическими стойками, 
а пластмассовыми кону-
сами. В зеркала их вид-
но плохо, и выполнять 
упражнения было край-
не неудобно. Однако ав-
тодром я сдал на отлич-
но и даже поворот на 90 
градусов, который рань-
ше в программу экзамена 

не входил, прошёл с юве-
лирной точностью.

— Хороший результат, 
— подбодрил меня Алек-
сандр Пушков. — А теперь 
посмотрим, что будет в го-
роде.

Как справный 
дальнобойщик

Первую ошибку в горо-
де я совершил, когда подъ-
езжал к «зебре» со скоро-
стью 25 км/ч, а знаки раз-
решали только 20.

— Будь на моём месте 
инспектор ГИБДД, экза-
мен бы уже закончился, — 
отметил инструктор.

Затем я не смог пере-
ехать перекрёсток из-за 
пробки — остановился на 
середине, а впереди места 
не было. Так делает боль-
шинство водителей в Мо-
скве.

— По правилам нужно 
остановиться у стоп-ли-
нии и поехать, когда за-
горится зелёный и пере-
крёсток будет свободнее, 

— уточнил инструктор.
На Ленинградке я не 

успел перестроиться с 
выделенки на обычную 
полосу в зоне с прерыви-
стой линией. Это тоже по-
вод для пересдачи.

— Ты водишь, как справ-
ный дальнобойщик, то 
есть всё видишь и пони-
маешь, но для экзамена 
в ГИБДД этого недоста-
точно. Так, кстати, ездит 
большинство водителей, 
— подвёл итог инструктор.

Жесты со смыслом
Жесты регулировщика  

не единственное, что чаще 
всего забывают водители 
со стажем. По словам Ма-
рии Ивановой, автовла-
дельцы часто не помнят 
правила оказания меди-
цинской помощи и нор-
мы пользования фара-
ми. Но это к аварии вряд 
ли приведёт, а вот невер-
ная езда по перекрёстку с 
круговым движением чре-
вата реальным ДТП.

— Съезжать с круга нуж-
но по внешнему радиусу, а 
не по внутреннему. Часто 
водители об этом забыва-
ют. Бывали случаи, что на 
перекрёстке с круговым 
движением даже водите-
лей на наших учебных ав-
томобилях подрезали, — 
рассказывает Мария.

Александр советует во-
дителям всегда помнить и 
о «правиле трёх «д».

— Это означает «Дай до-
рогу дураку», тогда и сам 
останешься цел, и маши-
ну не повредишь, — уве-
рен инструктор.

Роман ФЛЕЙШЕР

Жесты регулировщика 
не единственное, что чаще 
всего забывают водители 
со стажем

Три «д» 
не подведут

Корреспондент
«Севера столицы»
сдал экзамен на 
права 10 лет спустя

Конусы в зеркала видно хуже, чем стойки, и выполнять упражнения труднее
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Столичные вла-
сти проведут от-
крытый конкурс 
для формиро-

вания кадрового резер-
ва управленцев в меди-
цинских организациях. 
Соответствующее поста-
новление было приня-
то в ходе заседания пре-
зидиума Правительства 
Москвы.

Новый кадровый проект 
получил название «Лидер. 
Мед». 

Логичное 
продолжение

В последние годы Пра-
вительство Москвы уже 
поддержало многие про-
екты по укреплению ка-
дрового потенциала и 
повышению професси-
онального уровня меди-
цинских работников.

В сентябре этого года 
начнутся экзамены на 
присвоение статуса «мо-
сковский врач». Допол-
нительное обучение про-
ходят врачи, работающие 

с пациентами, которые 
страдают хроническими 
заболеваниями. Профес-
сиональную переподго-
товку по специальности 
«врач общей практики» 
проходят терапевты.

В 2017 году зарубежные 
стажировки прошли уже 
около 200 врачей и меди-
цинских сестёр.

Проект «Лидер. Мед» 
— логичное продолжение 
развития кадрового по-
тенциала столичной ме-
дицины. 

От главврачей 
до медсестёр

— Мы сегодня выступа-
ем с инициативой прове-
дения масштабного, очень 
важного для отрасли, но-
вого кадрового проекта, 

который носит название 
«Лидер. Мед». С учётом 
возможности этого про-
екта мы сможем находить 
в Сети перспективных, та-
лантливых сотрудников, 
которые в ближайшем бу-
дущем смогут возглавить 
и пополнить состав луч-
ших руководителей наших 
медицинских организа-

ций, — сказал руководи-
тель Департамента здра-
воохранения г. Москвы 
Алексей Хрипун на засе-
дании президиума прави-
тельства столицы.

К участию в проекте 
«Лидер. Мед» приглаша-
ются все желающие специ-
алисты. Это и работаю-
щие в медицинских орга-
низациях управленцы, и 
врачи, и медсёстры, и дру-
гие специалисты, которые 
имеют высшее образование 
необходимого профиля.

Молодые 
управленцы

Отбор кандидатов бу-
дет проходить открыто, 
на конкурсной основе, в 
несколько этапов, кото-
рые включают тестиро-
вание, онлайн-задания, 
оценку управленческих 
и организационных ком-
петенций, а также очные 
встречи с кандидатами. 

— На первом этапе 
5 тысяч человек прой-
дут анкетирование в он-
лайн-режиме и выполнят 

 какие-то задания в этом 
же режиме. Затем с од-
ной тысячей лучших мы 
проведём оценочные оч-
ные мероприятия. Таким 
образом, рассчитываем 
на формирование резер-
ва из примерно 300 моло-
дых, амбициозных управ-
ленцев, которые составят 
 команду единомышлен-
ников, способную решать 
очень серьёзные задачи, — 
сказал Алексей Хрипун.

Маргарита ИВАНОВА

Команда будущих 
главврачей

Этапы отбора — тестирование, 
онлайн-задания, оценка 
компетенций, а также очные 
встречи с кандидатами

Галина Хмара 
из Савёловского 
использует улиток 
для… массажа

Жительница Савёлов-
ского района, специа-
лист по оздоровительным 
и массажным практикам 
Галина Хмара содержит 
дома гигантских афри-
канских улиток — ахатин. 
Сейчас у неё живёт целая 
семья: двухлетний, годо-
валый и шестимесячный 
моллюски. Длина ноги 
самой крупной улитки — 
11 сантиметров.

— Первую я купила, — 
говорит Галина, — а дру-
гие вывелись у меня.

Все её улитки работают: 
делают полезный массаж 
лица.

— Секрет, который вы-
деляют улитки, оказывает 
омолаживающее, увлаж-
няющее, ранозаживляю-
щее и дезинфицирующее 
действие, — делится Гали-
на Хмара. — Ведь в нём со-
держатся аллантоин, ре-
генерирующий клетки 
кожи, коллаген, поддер-

живающий её упругость, 
эластин, комплекс вита-
минов и даже солнцеза-
щитные фильтры.

Процедура проходит 
так: на чистое лицо са-
жают двух улиток, и они 
ползают по нему. Эффект 
заметен после 10 сеансов. 
Лицо подтягивается, вы-
сыпания уходят.

— Мне этот процесс 
нравится, — улыбается Га-
лина. — Улитки прохлад-
ные, поэтому охлаждают 
кожу. А от их волнообраз-
ных движений хочется ус-
нуть. Такой массаж очень 
расслабляет.

Питается улиточное се-
мейство свежими овоща-
ми. Галина устраивает им 
водные процедуры пару раз 
в неделю и обязательно — 
перед сеансом массажа. По 
словам хозяйки, они в это 
время вытягивают усики, 
будто наслаждаясь душем. 

Юлия ВАНИНА

Главврачи 
помолодели

Из 250 главных врачей ме-
дицинских организаций сто-
лицы около четверти прошли 
обучение в Университете 
управления Правительства 
Москвы и почти такое же ко-
личество прошли зарубеж-
ную стажировку. Кадровый 
состав руководителей меди-
цинских организаций помоло-
дел за последние шесть лет 
лет — с 54 до 47 лет.

ПОДРОБНОСТИ

В Москве создадут 
кадровый резерв 
руководителей 
медучреждений

По итогам испытаний в кадровый резерв войдут примерно 300 управленцев

Благодаря «улиточному» массажу лицо подтягивается, 
высыпания уходят

m
os

.ru
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Детская деловая игра 
на Соколе

30 августа в 12.00 в музее 
«Экспериментаниум» (Ленин-
градский просп., 80, корп. 11) 
состоится деловая игра для 
детей 9-11 лет «Автомобиль 
будущего» — практическое 
занятие по основам ресур-
сосбережения. Дети узнают об 
экологичных двигателях. Вход 
свободный (входные билеты в 
музей покупать не нужно).
Подробности 
по тел. (495) 120-0520.

День города в «Дубках»
2 сентября в 12.00 в пар-

ке «Дубки» (ул. Немчинова) 
библиотека №39 представит 
интерактивную программу, 
посвящённую 870-летию Мо-
сквы. Посетители ознакомят-
ся с экспозицией о Тимирязев-
ском районе. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (499) 976-7509.

Авангард в «Ковчеге»

До 10 сентября в галерее 
«Ковчег» (ул. Немчинова, 12) 
открыта выставка авангарда 
«Теория струн Зенона Комис-
саренко», посвящённая муль-
типликатору и художнику-гра-
фику. Экспонаты выставки — 
работы Зенона Комиссаренко 
1960-х годов, предоставленные 
частным коллекционером. Вход 
по билетам — 100 рублей.
Подробности 
по тел. (499) 977-0044.

Психолог примет 
в районе Аэропорт

2 сентября в 12.00 в би-
блиотеке №32 (ул. Степана 
Супруна, 12, корп. 3) пройдёт 
первое занятие программы 
психологической подготовки 
к школе шестилетних детей. 
Занятия ведёт психолог Мари-
на Соколова.

Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 612-4320.

Юлия ВАНИНА

Возможность освоить азы 
режиссуры теперь есть у каж-
дого: Центр драматургии и ре-
жиссуры на Соколе открывает 
международную творческую 
лабораторию, разрабатыва-
ющую новые формы музы-
кального театра. Участие в 
лаборатории бесплатное, но 
на конкурсной основе. Подать 
заявку на конкурс можно до 
30 сентября.

Проект создали Центр дра-
матургии и режиссуры вме-
сте со студией SounDrama, 
ансамб лем Omnibus и Цен-
тром современной музыки 
при Московской консервато-
рии. Попробовать себя в нём 
могут композиторы, режиссё-
ры, артисты и музыканты-ис-
полнители до 35 лет. Про-
фессиональное образование 
не обязательно, важны опыт 
или желание творить. 

Во время обучения участ-
ники проекта создадут пар-
титуры к музыке и спектаклю, 
поработают с современной 
драматургией, пройдут прак-
тикумы с режиссёрами и сце-
наристами, посетят лекции и 
встречи с представителями те-
атрального искусства. Резуль-
татом работы лаборатории 
станут музыкально-театраль-
ные эскизы, на основе кото-
рых самые творческие участ-
ники поставят свой спектакль 
на сцене ЦДР. Спектакль вой-
дёт в репертуар театра.

Анкеты и портфолио при-
нимаются по адресу zavlit@
teatrcdr.ru. Подробности по 
тел. (499) 390-6004.

Марта ГРАЧЁВА

САМ СЕБЕ 
РЕЖИССЁР

Выставка «Стра-
на Флагория», 
на которой 
объединены 

три вида искусства: жи-
вопись, поэзия и музы-
ка, открылась в творче-
ской мастерской Рябиче-
вых (Светлый пр., 10а).

По словам автора про-
екта — художника, поэ-
та, композитора и режис-
сёра Михаила Лирина, — 
выставка посвящена Во-
енно-морскому флоту. В 
мастерской представле-
ны 19 картин, вписанных 
в круг, их осмотр сопро-
вождается аудиоспекта-
клем — поэмой и песня-
ми о духовном пробужде-
нии человечества. Каждой 
картине посвящена от-

дельная глава 
поэмы. Аудио-
спектакль длит-
ся 40 минут.

— Михаил Ли-
рин пишет картины 
по архиерейскому за-
казу, — рассказала ку-
ратор выставки София 
Загряжская. — А эта ска-
зочно-морская выстав-

ка — его хобби. Вся се-
мья художника букваль-
но влюблена в морскую 
тему, его брат — офицер 
Черноморского флота. 
Михаил хотел, чтобы ат-
мосфера выставки была, 
как на корабле, поэтому 
все его картины напоми-
нают иллюминаторы. А 

наша мастерская внутри 
действительно похожа на 
судно, поэтому его замы-
сел удался.

Выставка открыта до 10 
сентября. Посещение бес-
платное по предваритель-
ной договорённости по 
тел. 8-926-524-1247.

Юлия ВАНИНА

Парк «Дубки» пригла-
шает потанцевать на све-
жем воздухе. Научиться 
движениям в стилях хип-
хоп, дэнсхолл и их комби-
нации могут все желаю-
щие на танцевальных ма-
стер-классах «Танцуй!», 
организованных досуго-
вым центром «Гермес».

Здесь ждут молодёжь и ре-
бят от 11 лет. Ничего особен-
ного для занятий не нуж-
но, преподаватели готовы 
обучать желающих с нуля. 
Классы рассчитаны и на 
случайных прохожих, кото-
рые могут присоединиться к 
танцам во время прогулки. 
Однако лучше приходить в 
удобных обуви и одежде.

— Дэнсхолл — более 
женственный стиль, — 
рассказала преподава-
тель мастер-классов Ели-
завета, — будет интересен 
девушкам. В нём больше 
волнообразных движений 
бёдрами и корпусом. Хип-
хоп подойдёт всем актив-
ным детям и подросткам, 
желающим подвигаться.

Мастер-классы прохо-
дят каждое воскресенье в 
12.00. На ближайшем за-
нятии 10 сентября станцу-
ют хип-хоп.

Вход свободный.
Подробности по тел. 

8-926-268-5737, Елизавета.
Марта 

ГРАЧЁВА

«Танцуй!» в парке

Сказка 
о флаге

На Соколе можно увидеть 
круглые картины

ВЫСТАВКА

Стань 
Станиславским

ре
кл

ам
а 

23
78

ре
кл

ам
а 

23
89

Не принесли 
очередной 
номер 
газеты?  
Звоните! 
Телефон 
отдела
доставки: 
(495) 681-3970

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645, info@saonews.ru

НА СВЕЖЕМ ВОЗДУХЕ

Художник 
хотел, чтобы 
атмосфера 
выставки 
была, как 
на корабле

Преподаватели готовы обучать танцам с нуля

Все картины 
серии напоминают 

иллюминаторы

Самые творческие участники 
проекта поставят свой спектакль
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К огда-то Вла-
димир Сте-
клов жил на 
Новой Риге 
— в загород-

ном доме, где были и ко-
зочки, и бегающие по 
двору индюки. Он разво-
дил рыб в своём пруду и 
сам строил курятник для 
цесарок. 

Сейчас народный ар-
тист России Владимир 
Стеклов вновь перебрал-
ся в Москву и живёт в 
квартире на Ленинград-
ском проспекте. О своих 

приоритетах и о новых 
ролях актёр расска-
зал корреспонденту 
«Севера столицы». 
Причём встречу ис-
полнитель роли 
Азазелло в фильме 
«Мастер и Марга-
рита» Юрия Кары 
назначил в Музее 
Булгакова неда-
леко от Патри-
арших прудов.

Сон внутри сна
— Воланд и Азазелло в «Ма-
стере и Маргарите», дья-
вол-искуситель в спектакле 
«Место, похожее на рай»… 
Владимир Александрович, 
в связи с таким количеством 
«бесовщины» на сцене 
и на экране не происходят 
ли в вашей жизни какие-ли-
бо мистические истории?

— Бывало. Как-то во 
время службы в армии мне 
приснился двор моего дет-
ства — двор, весь завешан-
ный верёвками с бельём, а 
у подъезда, спиной ко мне, 
стояла молодая женщина 
с распущенными чёрными 

волосами. Я на неё долго и 
внимательно смотрел. Не-
ожиданно она обернулась, 
у неё было нормальное 
лицо, но я почему-то чётко 
понял, что это ведьма. Мне 
стало не просто страшно — 
жутко. И вдруг она повер-
нулась и пошла ко мне. Я 
стал уходить, прячась за 
висящие на верёвках про-
стыни, она — за мной. В 
какой-то момент я понял: 
ещё чуть-чуть, и она меня 
настигнет. И такой силы 
был ужас, что я вдруг со-
образил: это же я сплю! И 
мне надо всё сделать, что-
бы сейчас же проснуться! 
Усилием воли удалось… Я 

лежал в кровати, в казар-
ме. Рядом, в проходе, стоя-
ла тумбочка, а на соседней 
койке спал мой товарищ. 
И вдруг дверца тумбочки 
начала бесшумно приот-
крываться, и я увидел ту 
ведьму… Я почему-то по-
думал, что мне надо сроч-
но успеть перебраться че-
рез проход к соседу, тогда 
ведьма нас не тронет! И 
вот тут я по-настоящему 
проснулся. Оказывается, 
и это тоже было продолже-
нием сна. Но вот что меня 
поразило: я лежал в той же 
позе, что и во сне, было то 
же освещение и дверца 
тумбочки открыта.

Актёр, игравший Азазелло и Воланда, сейчас живёт на Ленинградском проспекте

Владимир Стеклов:
Мистические истории 
меня не миновали

Дверца тумбочки 
начала бесшумно 
приоткрываться, 
и я увидел ту ведьму

Владимир Стеклов на съёмках фильма «В Кейптаунском порту» в 2015 году
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Любовь к детям — 
на первом месте
— Трудно было покорить 
Москву?

— Конечно. Этот го-
род вообще жёстко, если 
не сказать жестоко от-
носится к варягам. Но я 
очень осторожен с таки-
ми понятиями, как «за-
воевание» или «покоре-
ние». Если ты просто де-
лаешь своё дело, она тебя 
принимает. Хотя мне нра-
вится ещё одна фраза, ко-
торую я стараюсь никогда 
не забывать: «Это, может 
быть, нам кажется, что мы 
гениально играем. На са-
мом же деле Бог играет, 
выбирая нас».
— В своё время вы ушли 
из «Ленкома», где играли 
главные роли. Повлиял 
ли на ваш уход развод 
с Александрой Захаровой?

— В действительности я 
сыграл там всего две глав-
ные роли: Ромула Велико-
го в постановке по пьесе 
Дюрренматта и Тевье-мо-
лочника в «Поминаль-
ной молитве». Был также 
распределён в спектакль 
«Брат Чичиков» по «Мёрт-
вым душам». 

Но дело в том, что с по-
явлением контрактной си-
стемы у нас, актёров, воз-
никла тогда возможность 
работать в разных местах. 
Я увидел в этом для себя 
большие перспективы: 
сейчас у меня есть заме-
чательная возможность 
выбирать из различных 
предложений лишь те, 
которые по-настоящему 
интересны, кроме того, 
я возглавил Московский 
современный художе-
ственный театр (МСХТ) и  
вполне понимаю, что кре-
постное право на актёров 
уже давно отменили. А в 
те годы у Марка Анатолье-
вича были немного другие 
взгляды. Хотя в связи с на-
шим с Сашей расставани-
ем его отношение ко мне, 
как мне кажется, не из-
менилось, во всяком слу-

чае, притеснений я не ис-
пытывал, более того, на-
чал репетировать Триго-
рина в «Чайке». Правда, 
потом сам от этой роли 
отказался.
— Меняется ли с возрастом 
восприятие любви?

— У меня сейчас глав-
ная любовь — к детям. Но 
это не значит, что сегод-
ня, если я встречу пре-
красную женщину, моё 
чувство к ней будет менее 
сильным, чем 20 лет назад. 
Просто в юности женщи-
на была на первом месте 
всегда и непререкаемо, 
а теперь во мне говорит 
опыт прожитых лет.
— Ваш внук, сын Агриппины 
Стекловой Данил Стеклов, 

уже очень успешный актёр, 
получает призы кинофести-
валей. Гордитесь им?

— Конечно! Данил 
окончил Школу-студию 
МХАТ, курс Константи-
на Райкина, играл в «Са-
тириконе». Теперь он — 
актёр МХТ имени Чехо-
ва. Этим летом с фильмом 
«Жги!» он был на фестива-
ле «Кинотавр».

Сороковые, 
роковые
— Что нового в вашей актёр-
ской жизни? В каких ролях 
мы увидим вас на экране?

— В кино только что за-
кончили большой многосе-
рийный проект «Парад-ал-

ле, или Смертельный но-
мер». Действие происходит 
в 1941 году. В начале Вели-
кой Отечественной вой-
ны цирковые артисты га-
стролируют и попадают в 
зону оккупации. Я играю 
клоуна Сироту. Мы сни-
мали в Прибалтике, в Лат-
вии. Ещё окончил работу в 
полном метре — в картине 
Александра Велединско-
го «В Кейптаунском пор-
ту». Там играю известного 
русского писателя, клас-
сика советской литерату-
ры. Действие также начи-
нается в 1940-е годы и дохо-
дит до наших дней, так что 
у меня там несколько воз-
растов. В телесериале «Моя 
любимая свекровь» сыграл 
адмирала. И впереди новые 
работы: в четырёхсерийном 
фильме «100 дней свободы»  
— он тоже будет про 1940-е 
годы — и в полном метре 
Ивана Твердовского.

Беседовала 
Мария АНИСИМОВА

В связи с нашим с Сашей 
расставанием отношение 
Марка Анатольевича ко мне 
не изменилось

Говорят, что старцы ви-
дят будущее, что по их мо-
литвам Бог исцеляет от бо-
лезней. Как же среди них 
распознать настоящего? И 
можно ли ехать к нему с на-
деждой на чудо?

Первое, что надо знать: 
не стоит доверять реклам-
ным приглашениям «в гости 
к чудотворцу». Людей, кото-
рых сегодня в Церкви счита-
ют старцами, мало, и каждый 
священник их знает. Поэто-
му перед поездкой лучше 
сходить в храм и получить 
благословение.

Второе: старец — не вол-
шебник, а опытный духов-
ник, о котором идёт слава в 
народе. Тысячи людей едут 
к нему за советом, иногда 
встречи приходится ждать 
несколько дней. Но он не 
указывает, как кому посту-
пать, и не заменит врача, 
если вы больны.

— Старцы занимаются не 
телом человека, а его ду-
шой, — объясняет клирик 
храма Сошествия Святого 
Духа на Лазаревском клад-
бище Александр Мартынен-
ко. — Нельзя относиться к 
ним как к целителям наподо-
бие экстрасенсов: у меня та-
кой-то диагноз — помогите. 
В общении со старцем люди 
получают прежде всего ду-
ховную поддержку, а уж по-

том, если будет угодно Богу, 
и физическое укрепление.

Иными словами, результат 
общения зависит не только 
от старца и его особых спо-
собностей, но и от вас самих. 
Того, кто обращается в мо-
настырь за гарантированным 
чудом, может постигнуть ра-
зочарование. Того, кто пони-
мает, что над ним, как и над 
всеми, есть высшая воля и 
с ней надо смириться, ждёт 
открытие.

— В юности я несколько 
раз беседовал со старцами 
и увидел в них столько люб-
ви, света, духовной красоты, 
что захотел служить Богу и 
Церкви, — рассказывает из-
вестный теолог и композитор 
митрополит Иларион (Алфе-
ев).

Никто не предсказывал 
юному музыканту Григорию 
Алфееву, что он станет ми-
трополитом. Никто не агити-
ровал его принимать пост-
риг. Он сам, вернувшись из 
армии, решил поступить в 
монастырь. И замечатель-
ный старец архимандрит Ки-
рилл (Павлов) это одобрил.

Духовные наставники в от-
личие от сектантских гуру не 
покушаются на нашу свобо-
ду. Они могут дать совет, о 
чём-то предупредить, но от-
ветственность за свою жизнь 
каждый несёт сам.

РАЗГОВОР БЕЗ СУЕТЫ

Исцеляют ли 
старцы?

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru

Кадр из фильма «Воры в законе» (1988 год) — с Зиновием Гердтом и Валентином Гафтом
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Дорогие наши 
читательницы, 
присылайте свои 
лучшие фото!

И напишите несколько слов 

о себе: чем занимаетесь, чем 

увлекаетесь, о чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем пуб-

ликовать в газете. К концу 

года через голосование на 

сайте газеты подведём итоги. 

Победителей ждут сюрпризы.

Наш фотоконкурс проводит-

ся и в соцсетях — окружных 

и районных. Все фото, не во-

шедшие в газету, пуб-

ликуются в паб ликах. Можно 

оставить там свои коммента-

рии и «лайки». Это будет учи-

тываться при подведении ито-

гов конкурса. Удачи! 

Певица Вера Брежне-
ва любит вкусно поесть, 
особенно ей нравятся 
блюда грузинской кухни. 
Но Вере постоянно при-
ходится себя контроли-
ровать, чтобы сохранить 
прекрасную форму. В её 
ежедневном рационе от-
сутствует мучное, слад-
кое, майонез, картошка, 
газированные напитки и 
пакетированные соки. 

Вера старается раздель-
но употреблять белки, 
углеводы и клет-
чатку. Исключе-
ние — фирмен-
ные «брежнев-
ские» тефтели.

Пр оп ус т и-
те через мясо-
рубку мясо ин-
дейки и лукови-
цу. Можно взять в 
равных пропорци-
ях грудку и бедренную 
часть. Добавьте в фарш 
рис, отваренный до по-
луготовности (на полки-
лограмма фарша пример-
но 200 граммов риса). Ещё 
одну луковицу мелко на-
режьте и натрите средней 
величины морковь. Об-
жарьте их в небольшом 
количестве растительного 
масла и соедините с фар-
шем. Добавьте соль, пе-
рец по вкусу и тщательно 
вымесите фарш.

Сформируйте неболь-
шие шарики и обжарьте 
на раскалённой сковоро-

де в течение нескольких 
минут. Практически го-
товые тефтели положите 
в форму для запекания, 
накройте сверху фольгой 
и поместите на 10 минут 
в духовку, предваритель-
но разогретую до 220 гра-
дусов. В качестве гарнира 
подойдёт салат из поми-
доров с кинзой, тархуном 
и семечками, заправлен-
ный оливковым маслом и 
крупной морской солью.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям 

в СМИ
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СКАНВОРД

По горизонтали: Валежник. Дон. Нотари-
ус. Стресс. Кугуар. Масленок. Латка. Теки-
ла. Забой. Вяз. Турнир. Пара. Майн. Обои. 
Актив. Героика.
По вертикали: Физкультура. Гитарист. Ази-
мов. Жандарм. Араб. Йог. Состояние. Квант. 
Лей. Раек. Днище. Нива. Столяр. Насос. Ка-
зарма. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли 
очередной 
номер газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела
доставки: 
(495) 681-3970
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Анжелика 
хороша в футболе и не только

Меня зовут Анжелика, я родилась в Норильске, 
потом переехала в Тулу. В Туле прожила 10 лет, 
а в 2012-м уехала в Москву. Учусь в медицин-
ском колледже, хочу стать операционной мед-
сестрой. В спорте я всегда на 1-м месте. Отлич-
но владею роликами, коньками, лыжами. В ко-
мандных играх — таких как волейбол, футбол 
— тоже хороша. Буквально каждый день лета я 
провожу в парке, катаясь на роликах.

  ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

Исключение 
из правил

Ждём фото красавиц по адресу: info@saonews.ru.  Формат: jpeg. 

Выплатив ипотеку, вводи-

те продукты постепенно, 

чтобы желудок смог снова 

привыкнуть к пище.

Придурковатт — единица 
измерения интеллекту-
альной мощности.

Подходит один солдат 

к дpугому:

— Слышь, Вась, пошли над 

майоpом подшутим!

— Хватит, над pектоpом 

уже подшутили...

— Почему вы пытались 
бежать из тюpьмы?
— Я хотел жениться.
— Странные у вас пред-
ставления о свободе.

Сенсация! Вчера после 

матча Дэвид Бекхэм, раз-

давая автографы, случай-

но подписал контракт с 

ярославским «Шинником»!

— Доктор, мы теряем па-
циента! Пульс не про-
щупывается, а эта арте-
рия совсем сонная!

Жена мужу:

— Я о тебе заботилась! 

Когда тебе плохо было, 

я тебе суп приготовила!

— А ты ничего не перепу-

тала? Ты сначала мне суп 

приготовила, а потом мне 

плохо стало!

АНЕКДОТЫ

Тефтели из индейки 
от певицы Веры Брежневой

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645, info@saonews.ru
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